

TRAS ALIANZA CON LA COMPAÑÍA MINERA DEL PACÍFICO (CMP) Y ENEL X:

# Empresa regional Flex se transforma en pilar para suministrar el servicio con buses 100% eléctricos para la minería

Con el objetivo de acelerar el proceso de reducción de emisiones en sus operaciones, la Compañía Minera del Pacífico (CMP), en conjunto con Enel X, Verschae y Flex, presentaron la primera flota de buses de transporte para trabajadores 100% eléctrica para la industria de la minería, la que además será suministrada por energía proveniente de fuentes renovables.

El proyecto total considera 45 nuevos buses eléctricos, que cuentan con una autonomía aproximada de 280 kilómetros, que harán el recorrido desde las ciudades de Caldera, Copiapó, Vallenar y La Serena, hacia las faenas mineras de CMP, ubicadas en los valles de Copiapó, Huasco y Elqui, de los cuales, en su primera etapa, contempla la circulación de las primeras 19 máquinas, de marca Zhongtong, representados por Cabal, y que operarán bajo el modelo de financiamiento Enel X, firma que además construirá la infraestructura eléctrica necesaria para la implementación del electroterminal en Vallenar.

Para una segunda etapa, ya se encuentran en construcción los electroterminales del valle de Copiapó y Elqui.

Para CMP este lanzamiento refuerza su compromiso de operar de manera sostenible y aportar también a los territorios. Además, se adelanta 12 años a la meta que presenta la estrategia nacional de electromovilidad al 2035 para transporte público y 22 años a la relacionada con buses interurbanos, categoría en la que entran los buses de transporte de personal. El nuevo estándar de los buses eléctricos permitirá a CMP reducir sus emisiones y huella de carbono, disminuyendo aproximadamente 2.700 toneladas de CO2 al año en emisiones, y 10.800 litros en desechos de aceite.

Una de las empresas pilares de este pionero paso es Flex Buses. Semanario Tiempo conversó con su directora Josefina Carmona, quién explicó que cuenta con unos 700 trabajadores, entre mecánicos, conductores y administrativos, para sus operaciones



**Para la directora de la firma local, Josefina Carmona, se trata de un “hito histórico” para sus operaciones en Copiapó, Vallenar y La Serena. Flex se dedica a la prestación de servicios para la minería, instituciones públicas y observatorios científicos. 700 personas, entre conductores, mecánicos y administrativos, se desempeñan en esa tarea.**

alojadas en Copiapó, Vallenar y La Serena. “Estamos muy contentos y orgullosos. CMP es líder en la región en el rubro de la minería, y Enel X es una empresa grande que nos está apoyando. Para nosotros es un hito histórico”, dijo.

**Para conocerlos, cómo es el negocio que ustedes manejan?**  
 “Realizamos el servicio de

transporte de personal. Trabajamos con los observatorios, mineras, instituciones públicas, pero el fuerte es la minería. Y con CMP es nuestro primer gran avance de los buses 100% eléctricos”.

**¿Cómo se ha comportado su mercado post pandemia?**

“Post pandemia, el mercado ha estado bien, la gente necesita seguir trabajando. Obviamente, las empresas siempre están buscando un tema producción y costos, pero al final está la comodidad en sus trabajadores. Nos ha afectado un poco el precio de los combustibles, pero ahora con los buses eléctricos no será así”.

**Tienen planes de expansión en el corto plazo?**

“Somos de la región de Coquimbo, entonces lo que más nos interesa es potenciar nuestra región. Y también la región de Atacama, ya que hay muchas empresas que son hermanas que están allí”.

